

台東育英

No. 3

台東区立台東育英小学校

統括校長 瀬下 清

<http://www.taitocity.net/taidouikuei-s/>

励ます言葉

統括校長 瀬下 清

紫陽花が、鮮やかに花開く季節となりました。子供たちの校帽の色が、白色に変わると、夏の訪れが近いの感じます。

先月は、夏を思わせるような天候の中で、遠足に出かけることができました。本校では、「遠足・集団宿泊的行事」の意義を大切にしています。都会に住む子供たちにとって、豊かな自然の中で伸び伸びと遊び、学級や学年の友達との絆を深める機会になっていきます。また、道路の歩き方、電車でのマナーなど、公共の場での態度を学ぶこともできます。学校の中だけでは学ぶことのできない生きる力を身に付けることができました。

さて、私事ですが、肩の手術をし、一ヶ月ほど、利き腕が使えない状態が続いています。痛みに耐える辛さもありますが、日常生活を過ごすことが、こんなにも不自由だとは思いませんでした。そうした生活の中で、子供たちや保護者の皆さんから「大丈夫ですか?」「お大事に」「気を付けてください」など、優しい声をかけてもらい、とても嬉しく励みになっています。腕に大きな装具を付けて歩いていると、道行く人の視線を感じます。腕を庇いながら乗った通勤電車の優先席には、座れたことはほとんどなく、座れても、隣の方に装具が触れると嫌な顔をされています。少し弱い立場の身になって、感じるものが広がったように思います。

先日、駅前を歩いていると、見知らぬご高齢の女性に声をかけられました。その方から、「失礼だと思ったのですが、ついお声をかけてしまいました。私も手術し、あなたと同じように、腕を固定していたことがあり、とても不自由だったことを思いだしていました。辛いわよね、お大事にしてくださいね」と。見ず知らずの方から、励ましの言葉をいただき、感謝の気持ちでいっぱいになりました。

相手の立場になって考えることは、とても難しいことかもしれません。ましてや、自分が経験したことのない気持ちを理解することは困難なことだと思います。私自身も、これまでに心無い言葉を言われたこともあります。しかし、嫌な思いや辛い経験をしてきたからこそ、少しでも相手の気持ちを考えることに挑戦していきたいと思います。

台東育英小学校の子供たち、そして、教職員の中で、励ましの言葉がたくさん聞かれる学校にしていきたいと願う毎日です。

本にふれあう楽しさ

図書担当 鬼頭 泉

「この間、友達が読んでいて読みたかったんだ!」「この動物の特徴は…。」「〇〇シリーズの本がおすすめだよ。」「見ているだけで楽しい気分になるよ。」

学校図書館で本を借りた後の子供たちの反応です。自分の興味をもった本の話になると、熱心に説明をしてくれ、よく読みこんでいるなど感心します。

本を読むことで育つ力は、語彙力や知識量を増やしたり、読解力を伸ばせたりと様々な利点が挙げられます。学校図書館には、沢山の本があります。その中から、「また、読みたいな。」「友達に紹介したいな。」という本を見つけて読書の楽しさを広げてほしいと思っています。まずは子供たちに「本が好き!読書は楽しい!」と心から感じてもらいたいと思います。

6月3日から3週間、読書旬間があります。新しくなった学校図書館で、ぜひ、様々な本とふれあってほしいと思います。読書旬間期間中には、ぜひご家庭でも読み聞かせや、一緒に読書を楽しむ時間をつくってもらえたら幸いです。ご協力よろしくお願いします。

読書旬間 6月3日(月)～6月21日(金)

転入者あいさつ

秋庭 祐子 先生

品川区立第一日野小学校から参りました秋庭祐子(あきばゆうこ)と申します。2年1組、3年生以上の図工を担当させていただきます。図工の活動では「考え、試し、見つける」ことを大切に、のびのびと自分らしい表現を探求できるよう指導に努めてまいります。保護者の皆様には材料等のご準備などお願いすることが多々あると思いますが、ご理解ご協力いただけると幸いです。どうぞよろしくお願いいたします。

前田 久恵 先生

品川区立中延小学校から参りました前田久恵(まえだひさえ)と申します。子どもたちとの新たな出会いにワクワクしながら、台東育英小学校の門をくぐりました。元気で明るい子どもたちと毎日過ごすことができ、嬉しく思っています。たくさんのご意見を発見したり工夫したりして、子どもたちと共に学びたいと思っております。どうぞ、よろしくお願いいたします。

吉田 千紘 先生

世田谷区立山野小学校から参りました吉田千紘(よしだちひろ)と申します。あいさつがしっかりとできる、素直でまっすぐな台東育英小学校のみなさんと過ごす日々が、これからとても楽しみです。『今、楽しく』をモットーに、笑顔を忘れず、みなさんと楽しい毎日をつくっていかれたらと思っています。よろしくお願いいたします。

古川 真暉 先生

今年度から台東育英小学校で5年生を担当することになりました古川真暉(ふるかわまさてる)と申します。憧れの教員になることができ、とても嬉しく思っております。子供たちと元気に遊び、楽しく学びながら共に成長したいと思っております。子供たちが「学校が好きだ!楽しい!」と自信をもって言える子供が増やすことができるようがんばります。よろしくお願いいたします。

前富里 英光 先生

今年度から算数を担当することになりました前富里 英光(まえふさと ひでみつ)と申します。3年生から6年生までを担当させていただきます。算数の授業を通して、楽しさ、喜び、感動などを伝えていきたいです。精一杯がんばります。どうぞよろしくお願いいたします。